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令和５年第４回定例会 

富 良 野 市 議 会 会 議 録 

 

 

令和５年 12月 15日（金曜日）午前 10時 00分開議 

━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━━ 

 

◎議事日程（第４号） 

 日程第 １ 議案第 １号 令和５年度富良野市一般会計補正予算(第９号）について 

議案第 11号 富良野市パートタイム会計年度任用職員の報酬、期末手当及び費用弁償に関 

する条例の一部改正について 

議案第 12号 富良野市長、副市長及び教育長の給与等に関する条例の一部改正について 

議案第 13号 富良野市職員の給与に関する条例の一部改正について 

議案第 14号 富良野市フルタイム会計年度任用職員の給与に関する条例の一部改正につい 

て 

議案第 23号 指定管理者の指定について(富良野演劇工場) 

議案第 24号 指定管理者の指定について(富良野市女性センター) 

 日程第 ２ 議案第 ２号 令和５年度富良野市国民健康保険特別会計補正予算(第２号) 

 日程第 ３ 議案第 ３号 令和５年度富良野市介護保険特別会計補正予算(第２号) 

 日程第 ４ 議案第 ４号 令和５年度富良野市後期高齢者医療特別会計補正予算(第２号) 

 日程第 ５ 議案第 ５号 令和５年度富良野市簡易水道事業特別会計補正予算(第２号) 

 日程第 ６ 議案第 ６号 令和５年度富良野市水道事業会計補正予算(第１号) 

 日程第 ７ 議案第 ７号 令和５年度富良野市下水道事業会計補正予算(第１号) 

 日程第 ８ 議案第 ８号 令和５年度富良野市ワイン事業会計補正予算(第２号) 

 日程第 ９ 議案第 ９号 富良野市農業センター設置条例の制定について 

 日程第 10 議案第 10号 富良野市議会議員の議員報酬及び費用弁償等の支給条例の一部改正について 

 日程第 11 議案第 15号 富良野市職員の旅費に関する条例の一部改正について 

 日程第  12 議案第 16号 富良野市手数料条例の一部改正について 

 日程第 13 議案第 17号 富良野市生涯学習センター設置条例の一部改正について 

 日程第 14 議案第 18号 富良野市国民健康保険税条例の一部改正について 

 日程第 15 議案第 19号 富良野市空家等の適切な管理に関する条例の一部改正について 

 日程第 16 議案第 20号 富良野市簡易水道事業に地方公営企業法の全部を適用することに伴う関係条 

              例の整理に関する条例の一部改正について 

 日程第 17 議案第 21号 富良野市ワイン事業の設置に関する条例の一部改正について 

 日程第 18 議案第 22号 富良野市新庁舎建設検討委員会設置条例の廃止について 

 日程第 19 議案第 25号 令和５年度富良野市一般会計補正予算(第 10号) 

日程第  20 議案第 26号 議員の派遣について 

日程第  21 議員の派遣について 

日程第 22 議員の派遣に関する報告 

 日程第 23 意見案第１号 医療・介護・障害福祉分野における処遇改善等を求める意見書 

 日程第 24 閉会中の所管事務調査について 

       閉会中の都市事例調査について 
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───────────────────────────────────────────── 

◎出席議員（16名） 

議 長 16番 渋 谷 正 文 君 副議長 10番 今  利 一 君 

 １番 宮 田  均 君  ２番 松 下 寿美枝 君 

 ３番 橋 詰 亜咲美 君  ４番 家 入  茂 君 

 ５番 坂 口 邦 夫 君  ６番 関 野 常 勝 君 

 ７番 佐 藤 秀 靖 君  ８番 二 宮 利 和 君 

 ９番 大 西 三奈子 君  11番 大 栗 民 江 君 

 12番 天 日 公 子 君  13番 石 上 孝 雄 君 

 14番 後 藤 英知夫 君  15番 本 間 敏 行 君 

───────────────────────────────────────────── 

◎欠席議員（０名） 

        

───────────────────────────────────────────── 

◎説 明 員 

市 長 北  猛 俊 君 副 市 長 稲 葉 武 則 君 

総 務 部 長 関 澤 博 行 君 スマートシティ戦略室長 西 野 成 紀 君 

市 民 生 活 部 長 山 下 俊 明 君 保 健 福 祉 部 長 柿 本 敦 史 君 

経 済 部 長 

兼ぶどう果樹研究所長 
川 上 勝 義 君 建 設 水 道 部 長 北 川 善 人 君 

看 護 専 門 学 校 長 石 川 賀 子 君 財 政 課 長 藤 野 秀 光 君 

企 画 振 興 課 長 小笠原 竹 伸 君 教 育 委 員 会 教 育 長 近 内 栄 一 君 

───────────────────────────────────────────── 

◎事務局出席職員 

事 務 局 長 井 口  聡 君 書 記 大 津  諭 君 

書 記 向 山 孝 行 君 書 記 鷲 見 悠 太 君 
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                午前10時00分 開議 

                （出席議員数16名） 

――――――――――――――――――――――――― 

        開  議  宣  告        

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） これより、本日の会議を開きま

す。 

――――――――――――――――――――――――― 

        会議録署名議員の指名         

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 本日の会議録署名議員には、 

        坂 口 邦 夫 君 

        天 日 公 子 君 

を御指名申し上げます。 

――――――――――――――――――――――――― 

        諸 般 の 報 告         

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 事務局長をして、諸般の報告を

いたさせます。 

 事務局長井口聡君。 

○事務局長（井口聡君） -登壇- 

 議長の諸般の報告を朗読いたします。 

 今定例会の追加議案につきましては、市長側提出の事

件、議案第25号につきましては、お手元に御配付のとお

りでございます。 

 議会側提出の事件、議案第26号、議員の派遣１件、報

告１件、意見案１件、所管事務調査の申出２件、都市事

例調査の申出１件につきましては、本日御配付の議会側

提出件名表ナンバー２に記載のとおりでございます。 

 以上でございます。 

――――――――――――――――――――――――― 

        議会運営委員会報告         

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 本定例会の運営に関し、議会運

営委員会より報告を願います。 

 議会運営委員長佐藤秀靖君。 

○議会運営委員長（佐藤秀靖君） -登壇- 

 議会運営委員会より、12月13日に議会運営委員会を開

催し、追加議案の取扱いについて審議いたしましたので、

その結果について御報告申し上げます。 

 提出されました追加議案は、市長側提出案件が１件で、

内訳は、予算１件でございます。 

 議会側提出案件は７件で、その内訳は、議員の派遣２

件、議員派遣報告１件、意見案１件、閉会中の事務調査

２件、閉会中の都市事例調査１件でございます。 

 いずれも、本日の日程の中で審議を願うことにしてお

ります。 

 以上、申し上げまして、議会運営委員会からの報告と

いたします。 

○議長（渋谷正文君） お諮りいたします。 

 ただいま議会運営委員長より報告のとおり、本定例会

を運営いたしたいと思います。 

 これに御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、ただいまお諮りのとおり決しました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第１ 

  議案第１号 令和５年度富良野市一般会計補正予   

  算（第９号） 

  議案第11号 富良野市パートタイム会計年度任用   

  職員の報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例   

  の一部改正について 

  議案第12号 富良野市長、副市長及び教育長の給   

  与等に関する条例の一部改正について 

  議案第13号 富良野市職員の給与に関する条例の   

  一部改正について 

  議案第14号 富良野市フルタイム会計年度任用職   

  員の給与に関する条例の一部改正について 

  議案第23号 指定管理者の指定について（富良野   

  演劇工場） 

  議案第24号 指定管理者の指定について（富良野   

  市女性センター） 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第１、議案第１号、令和５

年度富良野市一般会計補正予算について及びこれに関連

する議案第11号、富良野市パートタイム会計年度任用職

員の報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例の一部改

正について、議案第12号、富良野市長、副市長及び教育

長の給与等に関する条例の一部改正について、議案第13

号、富良野市職員の給与に関する条例の一部改正につい

て、議案第14号、富良野市フルタイム会計年度任用職員

の給与に関する条例の一部改正について、議案第23号、

指定管理者の指定について（富良野演劇工場）、議案第

24号、指定管理者の指定について（富良野市女性センタ

ー）、以上７件を一括して議題といたします。 

 これより、順次、本件７件の質疑を行います。 

 初めに、議案第11号、富良野市パートタイム会計年度

任用職員の報酬、期末手当及び費用弁償に関する条例の

一部改正について、本件について質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議案

第11号の質疑を終わります。 

 次に、議案第12号、富良野市長、副市長及び教育長の

給与等に関する条例の一部改正について、本件について

質疑ございませんか。 
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 １番宮田均君。 

○１番（宮田均君） この条例の一部改正についての内

容は、４月１日に遡るということでお聞きしております

が、これについて、市民からは、学校給食費の無償化、

その他要望がたくさん出ております。 

 こういうときに、しっかりと身を切ることで、市民に

対する要望を実現していくということが私は大切だと思

いますが、その点についてどういうふうに考えておられ

るのか、お聞きしたいと思います。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 副市長稲葉武則君。 

○副市長（稲葉武則君） 宮田議員の御質問にお答えい

たします。 

 ４月１日に遡及するということにつきましては、人事

院勧告を参考にしながら、今回の期末手当の第１条の部

分の改正だというふうに思っています。 

 ただ、先ほど御質問の趣旨にありました身を切ったと

いいますか、それにつきましては、当初の提案理由でも

申し上げましたとおり、この間の一連の不祥事も含めて、

私ども理事者としての責任を明らかにするという意味も

込めまして、今回、第１条の第８項の部分の特例措置に

ついて提案させていただいたものでございます。 

 先ほど言いました市民の負託云々につきましては、通

常からそれぞれの対応につきまして予算反映、または施

策に反映させていただくということで考えているところ

でございます。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議案

第12号の質疑を終わります。 

 次に、議案第13号、富良野市職員の給与に関する条例

の一部改正について、本件について質疑ございませんか。 

 １番宮田均君。 

○１番（宮田均君） 若年層の正職員の給料のアップに

ついては、私は非常にいいことだというふうに捉えてお

ります。年代が上がっていくに従って給料のアップを抑

えていく、人事院勧告に従って若年層の給料を上げてい

く、正職員の給料がアップするということで、何か内部

でしっかりと協議されたことがありましたら、どういう

ことについて協議されたのか、お伺いいたします。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 総務部長関澤博行君。 

○総務部長（関澤博行君） 宮田議員の御質問にお答え

いたします。 

 給与条例の改正についてでございますけれども、今回

の改正の提案につきましては、人事委員会を設けていな

い本市の賃金労働条件の関係につきましては、地方公務

員法第14条情勢適応の原則にのっとり取決めをしてまい

るということになってございます。そのことからも、国

の人事院勧告を参考に給与改定を行ってきているという

ことでございまして、内部での協議についても、こちら

の国の水準を中心に協議したということでございます。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

 １番宮田均君。 

○１番（宮田均君） いまのでいきますと、４月１日に

遡りまして、給料のアップ分については年間にして総額

でどれぐらいの費用がかかるのか、お聞きいたします。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 総務部長関澤博行君。 

○総務部長（関澤博行君） 宮田議員の再質問にお答え

いたします。 

 今回提案いたしました富良野市一般会計補正予算の中

で、職員、また会計年度任用職員、特別職も含めて、今

回の給与改定について提案させていただいております。 

 全部の額を補正予算に盛り込んでいるということでは

ございませんけれども、期末、勤勉手当の改定、また、

ベースアップ分も合わせておおむね5,000万円増額すると

いうことで全体としては見込んでございます。 

 ただ、増額分につきましては、地方交付税で一部補塡

される分があるということを併せて申したいと思います。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議案

第13号の質疑を終わります。 

 次に、議案第14号、富良野市フルタイム会計年度任用

職員の給与に関する条例の一部改正について、本件につ

いて質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議案

第14号の質疑を終わります。 

 次に、議案第23号、指定管理者の指定について（富良

野演劇工場）、本件について質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議案

第23号の質疑を終わります。 

 次に、議案第24号、指定管理者の指定について（富良

野市女性センター）、本件について質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議案
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第24号の質疑を終わります。 

 次に、議案第１号、令和５年度富良野市一般会計補正

予算についての質疑を行います。 

 質疑は、予算第１条の歳出より行います。 

 事項別明細書22ページ、23ページをお開きください。 

 １款議会費、２款総務費、３款民生費まで、22ページ

より31ページまでを行います。 

 質疑ございませんか。 

 ９番大西三奈子君。 

○９番（大西三奈子君） 22ページ、23ページ、２款１

項６目の130番、普通財産管理経費のうち、アスベスト調

査分析委託料についてお伺いいたします。 

 通常、アスベスト調査分析委託料は当初予算で出てく

ることが多いかと思うのですけれども、この調査は専門

的な部分なので、依頼してからも時間がかかるというこ

とを私も情報としては得ております。 

 今回、若葉職員住宅と旧南陽館について委託されると

いうことで上程されておりますけれども、上程されまし

た時期について、そして、内容についてお知らせくださ

い。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 総務部長関澤博行君。 

○総務部長（関澤博行君） 大西議員の御質問にお答え

いたします。 

 22ページ、23ページ、２款１項６目の130番、普通財産

管理経費のうち、アスベスト調査分析委託料についてで

ございます。 

 こちらの内容につきましては、若葉町にあります職員

住宅、それと併せまして、旧南陽館のアスベスト調査を

行うということでございます。 

 今回、提案させていただいた件につきましては、アス

ベスト調査を年度内に行うことによりまして、令和６年

度に計画しております職員住宅と南陽館の解体工事、そ

の部分をスムーズに予算化、また発注ができるという可

能性がございます。 

 今回、アスベストの関係を調査した結果を踏まえまし

て、令和６年度予算に計上するのかどうかも含めて判断

させていただきたいということで考えてございます。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

 11番大栗民江君。 

○11番（大栗民江君） 28ページ、29ページ、３款１項

５目の140番、子ども医療給付事業費についてお伺いいた

します。 

 追加になりました事業費の具体の内容についてお伺い

いたします。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 市民生活部長山下俊明君。 

○市民生活部長（山下俊明君） 大栗議員の御質問にお

答えいたします。 

 28ページ、29ページ、３款１項５目の140番、子ども医

療給付事業費でございますけれども、医療費につきまし

ては、例年、前年実績を基に予算を計上しているところ

でございます。 

 今回、令和４年12月から子供医療費の対象を高校生ま

で拡大したことによりまして、当初予算で、ある程度、

過去実績を基に積算をさせていただいたところでござい

ますけれども、令和５年４月に入ってから、医療費につ

きましては、１人当たりの医療費ですとか、総額も含め

て予算積算を大きく上回っているという結果が出ており

ますので、この背景には、新型コロナウイルス感染症の

関係ですとか、インフルエンザの関係ですとか、多々あ

るかと思いますし、また、医療を受けやすくなったとい

うところも当然あると思っておりますが、実績を大きく

上回っておりますので、いままでの経過を見ながら、今

回、補正予算を計上させていただいたということでござ

います。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、次に移りま

す。 

 ４款衛生費、６款農林業費、７款商工費、８款土木費、

９款教育費、10款公債費、11款給与費まで、32ページよ

り45ページまでを行います。 

 質疑ございませんか。 

 13番石上孝雄君。 

○13番（石上孝雄君） 40ページ、41ページ、９款２項

１目の110番、小学校施設修繕事業費のうち、器具購入費

で、窓用とコンパクトのエアコンを購入ということなの

ですけれども、窓用はちょっと分からないのですけれど

も、コンパクトのエアコンの騒音が、スイッチを大にし

て大きくすると、騒音がかなりうるさくなるような諸元

の仕様になっていると聞いたのですけれども、騒音のほ

うの心配というのはないのでしょうか。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 教育委員会教育長近内栄一君。 

○教育委員会教育長（近内栄一君） 石上議員の御質問

にお答えいたします。 

 40ページ、41ページ、９款２項１目の110番、小学校施

設修繕事業費の器具購入費について、スポットエアコン

は、騒音が大きくなって教育活動に影響があるのではな

いかという質問だと思います。今回導入のものにつきま

しては、過日、北海道教育委員会のほうでも道立学校で
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整備する考え方と同様でございまして、スポットクーラ

ー、エアコンに関しましては、教育活動に支障がないと

いうふうなことで判断しているのと、もう一つは、使い

方なのですけれども、これについては常時最大というふ

うなことだけではなくて、休憩時間に最大にするだとか、

いろいろな工夫もあると思います。そういった中で活用

することによって、とにかく来年の夏にしっかり間に合

うように配備することを考えてございます。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

 ９番大西三奈子君。 

○９番（大西三奈子君） ただいまのところの関連、同

じところで質問させていただきたいと思います。 

 40ページ、41ページ、９款２項１目の110番、小学校施

設修繕事業費の器具購入費について、私もエアコンの設

置は大切なことだと思っているのですけれども、来年の

夏に間に合うようにということで今回上程されていると

いうことです。 

 今回は、山部小学校と麓郷小中学校、そして鳥沼小学

校ということで選定されてこられておりますけれども、

ほかの学校でも大変な状況かと思います。 

 今回、ここを選定された理由、内容についてお知らせ

ください。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 教育委員会教育長近内栄一君。 

○教育委員会教育長（近内栄一君） 大西議員の御質問

にお答えいたします。 

 40ページ、41ページ、９款２項１目の110番、小学校施

設修繕事業費の器具購入費について、今回選定された３

校と、ほかの学校はどうなのかというふうなことでござ

いますけれども、大西議員から令和５年第３回定例会で

御質問があったときにもお答えさせていただいておりま

すけれども、まずは暑さ対策ということで、それぞれ学

校規模が違います。学校の施設の内容も違います。学校

施設の状況に合わせた対応するという中で、一番よいの

はエアコン整備をしっかりとした形で校舎全体をという

のが一番かとは思いますけれども、これには、議員も御

承知のとおり、時間、予算といった部分を調整しなけれ

ばいけないということで考えますと、来年の夏にしっか

り間に合わせるためにはどうしたらいいのか。まず一つ

は、小規模校、これについては簡易型のエアコンを、ま

ずは令和５年度内に事業として取り組むのであれば国か

ら補助が出るため、緊急ということで整備していくとい

うことでございます。 

 そのほかの学校についても、実は、施設規模が大きい

ものですから、いま現在検討中でございまして、どのよ

うな形がよいのか、そういったことで考えていきたいと

考えております。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

 11番大栗民江君。 

○11番（大栗民江君） いまと同じところで質問いたし

ます。 

 40ページ、41ページ、９款２項１目の110番、小学校施

設修繕事業費の器具購入費について、このエアコン設置

ですけれども、このエアコンは普通教室のほうに設置さ

れるのか、具体的に何台ほど、どのようなものが設置さ

れるのか、お伺いいたします。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 教育委員会教育長近内栄一君。 

○教育委員会教育長（近内栄一君） 大栗議員の御質問

にお答えいたします。 

 40ページ、41ページ、９款２項１目の110番、小学校施

設修繕事業費の器具購入費について、エアコンの設置場

所でございますけれども、学校の設備状況、施設状況に

応じて、それぞれの学校、現場からの要望、そして、現

場に入りまして、どこが一番よいのかというふうなこと

で検討いたしております。 

 学校によって一番効果的なクールスポットということ

で検討した中では、まず、麓郷小中学校については、音

楽室、美術室、図書室等で集団活動を行うということも

含めて適当であるということで考えております。それか

ら、鳥沼小学校については、普通教室３室、状況によっ

てですけれども、ランチルーム等、そういったところを

考えているところであります。 

 それから、山部小学校ですけれども、ここも基本は普

通教室３室を考えているところでございます。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で歳出

を終わります。 

 次に、歳入、第２条繰越明許費の補正、第３条債務負

担行為の補正及び第４条地方債の補正を行います。 

 ６ページから９ページ及び14ページから21ページまで

を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議案

第１号の質疑を終わり、本件７件の質疑を終了いたしま
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す。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件７件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件７件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第２ 

  議案第２号 令和５年度富良野市国民健康保険   

  特別会計補正予算(第２号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第２、議案第２号、令和５

年度富良野市国民健康保険特別会計補正予算を議題とい

たします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第３ 

  議案第３号 令和５年度富良野市介護保険特別   

  会計補正予算(第２号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第３、議案第３号、令和５

年度富良野市介護保険特別会計補正予算を議題といたし

ます。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第４ 

  議案第４号 令和５年度富良野市後期高齢者医   

  療特別会計補正予算(第２号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第４、議案第４号、令和５

年度富良野市後期高齢者医療特別会計補正予算を議題と

いたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第５ 

  議案第５号 令和５年度富良野市簡易水道事業   

  特別会計補正予算(第２号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第５、議案第５号、令和５

年度富良野市簡易水道事業特別会計補正予算を議題とい

たします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第６ 

  議案第６号 令和５年度富良野市水道事業会計   

  補正予算(第１号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第６、議案第６号、令和５

年度富良野市水道事業会計補正予算を議題といたしま

す。 

 これより、本件の質疑を行います。 
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 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第７ 

  議案第７号 令和５年度富良野市下水道事業会   

  計補正予算(第１号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第７、議案第７号、令和５

年度富良野市下水道事業会計補正予算を議題といたしま

す。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第８ 

  議案第８号 令和５年度富良野市ワイン事業会   

  計補正予算(第２号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第８、議案第８号、令和５

年度富良野市ワイン事業会計補正予算を議題といたしま

す。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第９ 

  議案第９号 富良野市農業センター設置条例の   

  制定について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第９、議案第９号、富良野

市農業センター設置条例の制定についてを議題といたし

ます。 

 本件については、さきの議会運営委員長の報告のとお

り、精査を要しますので、経済建設委員会に付託し、閉

会中の継続審査といたしたいと存じます。 

 これに御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、ただいまお諮りのとおり、経済建設

委員会に付託することに決しました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第10 

  議案第10号 富良野市議会議員の議員報酬及び   

  費用弁償等の支給条例の一部改正について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第10、議案第10号、富良野

市議会議員の議員報酬及び費用弁償等の支給条例の一部

改正についてを議題といたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第11 

  議案第15号 富良野市職員の旅費に関する条例   

  の一部改正について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第11、議案第15号、富良野

市職員の旅費に関する条例の一部改正についてを議題と

いたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第12 

  議案第16号 富良野市手数料条例の一部改正に   

  ついて 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第12、議案第16号、富良野

市手数料条例の一部改正についてを議題といたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第13 

  議案第17号 富良野市生涯学習センター設置条   

  例の一部改正について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第13、議案第17号、富良野

市生涯学習センター設置条例の一部改正についてを議題

といたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第14 

  議案第18号 富良野市国民健康保険税条例の一   

  部改正について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第14、議案第18号、富良野

市国民健康保険税条例の一部改正についてを議題といた

します。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第15 

  議案第19号 富良野市空家等の適切な管理に関   

  する条例の一部改正について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第15、議案第19号、富良野

市空家等の適切な管理に関する条例の一部改正について

を議題といたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第16 

  議案第20号 富良野市簡易水道事業に地方公営   

  企業法の全部を適用することに伴う関係条例の   

  整理に関する条例の一部改正について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第16、議案第20号、富良野

市簡易水道事業に地方公営企業法の全部を適用すること

に伴う関係条例の整理に関する条例の一部改正について

を議題といたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第17 

  議案第21号 富良野市ワイン事業の設置に関す   

  る条例の一部改正について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第17、議案第21号、富良野

市ワイン事業の設置に関する条例の一部改正についてを

議題といたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第18 

  議案第22号 富良野市新庁舎建設検討委員会設   

  置条例の廃止について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第18、議案第22号、富良野

市新庁舎建設検討委員会設置条例の廃止についてを議題

といたします。 

 これより、本件の質疑を行います。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第19 

  議案第25号 令和５年度富良野市一般会計補正   

  予算(第10号) 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第19、議案第25号、令和５

年度富良野市一般会計補正予算を議題といたします。 

 本件について、提案者の説明を求めます。 

 副市長稲葉武則君。 

○副市長（稲葉武則君） 議案第25号、令和５年度富良

野市一般会計補正予算について御説明申し上げます。 

 このたび提案いたしました富良野市一般会計補正予算

第10号は、歳入歳出それぞれ２億5,880万3,000円を追加

し、歳入歳出予算の総額を159億2,608万7,000円にしよう

とするものでございます。 

 以下、その概要について、歳出から御説明申し上げま

す。 

 ８ページ、９ページでございます。 

 ３款民生費は、１項社会福祉費で、デフレ完全脱却の

ための総合経済対策による低所得世帯支援枠を追加的に

拡大した国の補正予算を反映する物価高騰重点支援給付

事業費の物価高騰重点支援給付金（２回目）ほか給付に

要する事務経費、障害者相談支援事業などの消費税追加

分に係る地域生活支援事業費の地域生活支援委託料、相

談支援事業委託料、地域生活支援委託料過年度消費税分、

相談支援事業委託料、過年度消費税分の追加、２項児童

福祉費で、物価高騰の影響による認可保育所運営費の賄

材料費の追加、合わせまして２億3,384万7,000円の追加

でございます。 

 ４款衛生費は、１項保健衛生費で、物価高騰の影響を

受けた生活者や事業者を引き続き支援する物価高騰対応

重点支援地方創生臨時交付金を活用し、実施する医療・

福祉施設等食材費高騰特別支援金給付事業費の文具・消

耗器材及び印刷代、通信運搬費、食材費高騰特別支援金、

合わせまして1,067万3,000円の追加でございます。 

 ９款教育費は、１項教育総務費で、物価高騰対応重点

支援地方創生臨時交付金を活用し、小・中学生の１月か

ら３月分の給食費を支援する物価高騰対策緊急学校給食

費助成金1,428万3,000円の追加でございます。 

 次に、歳入について御説明申し上げます。 

 戻りまして、６ページ、７ページでございます。 

 １款市税は、１項市民税で、個人の所得割481万5,000

円の追加でございます。 

 16款国庫支出金は、２項国庫補助金で、地域生活支援

事業費補助金、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付

金、２億5,395万2,000円の追加でございます。 

 17款道支出金は、地域生活支援事業費補助金３万6,000

円の追加でございます。 

 以上、よろしく御審議のほど、お願い申し上げます。 
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○議長（渋谷正文君） これより、本件の質疑を行いま

す。 

 質疑は、本件全体について行います。 

 質疑ございませんか。 

 ２番松下寿美枝君。 

○２番（松下寿美枝君） ８ページ、９ページ、４款１

項１目の104番、医療・福祉施設等食材費高騰特別支援金

給付事業費、こちらの内訳は事前に伺っております。 

 この中にあります幼児教育、保育施設10施設について

の認可外保育施設の考え方についてお伺いいたします。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 保健福祉部長柿本敦史君。 

○保健福祉部長（柿本敦史君） 松下議員の御質問にお

答えいたします。 

 ８ページ、９ページ、４款１項１目の104番、医療・福

祉施設等食材費高騰特別支援給付事業費でございます。 

 ただいま御質問がありました幼児教育、保育施設部分

の認可外保育所の関係ということでございますが、こち

らは、まず、原則としましては、給食を利用者様に提供

しているかというところのルールづけの部分で判断して

いるところでございます。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） 続いて、質疑ございませんか。 

 ２番松下寿美枝君。 

○２番（松下寿美枝君） それでは、確認なのですが、

企業内で保育されている施設も含まれるということの理

解でよろしいでしょうか。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 保健福祉部長柿本敦史君。 

○保健福祉部長（柿本敦史君） 松下議員の再質問にお

答えいたします。 

 給付に関する保育施設の部分で、企業内の保育所はど

うなのかというところでございますが、こちらは、この

食材費支援の前に行った燃料高騰分の部分も同じ考えで

ございまして、企業内の保育施設に関しましては福利厚

生の一環ということで、誠に申し訳ないのですが、この

対象からは外させていただいているということでござい

ます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

 ９番大西三奈子君。 

○９番（大西三奈子君） 同じく８ページ、９ページ、

３款１項１目の227番、物価高騰重点支援給付事業費のう

ち、物価高騰重点支援給付金（２回目）についてお伺い

したいと思います。 

 こちらは、国の通知によりまして、支給決定期限につ

きましては、令和６年６月末までということで国のほう

から通知があると思います。 

 本市の今回の支給の時期についてお知らせください。 

○議長（渋谷正文君） 御答弁願います。 

 保健福祉部長柿本敦史君。 

○保健福祉部長（柿本敦史君） 大西議員の御質問にお

答えいたします。 

 ８ページ、９ページの３款１項１目の227番、物価高騰

重点支援給付事業費のうち、物価高騰重点支援給付金(２

回目)の給付金の支給時期の予定ということでございます

が、こちらは、令和６年１月中の支給開始を目指してお

ります。ほぼ皆様からの申請なり確認書の返送が済めば、

年度中には終了したいというふうに考えてございます。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） よろしいですか。 

（「了解」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） そのほか質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第20 議案第26号 議員の派遣について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第20、議案第26号、議員の

派遣についてを議題といたします。 

 本件について、提案者の説明を求めます。 

 ７番佐藤秀靖君。 

○７番（佐藤秀靖君） -登壇- 

 議案第26号、議員の派遣について、提案の理由を申し

上げます。 

 本件は、後藤英知夫君外４名の御賛同をいただき提出

するものであり、地方自治法第100条第13項及び富良野市

議会会議規則第128条の規定に基づき、議員の派遣をしよ

うとするものであります。 

 派遣の目的、場所、期間及び派遣する議員については、

記載のとおりであります。 

 なお、その他事情により変更が生じる場合には、議長

に一任いたします。 

 以上、議員各位の御賛同を賜りますようお願いを申し

上げ、提案説明といたします。 

○議長（渋谷正文君） これより、本件の質疑を行いま

す。 

 質疑ございませんか。 
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（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第21 議員の派遣について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第21、議員の派遣について

を議題といたします。 

 議員の派遣については、地方自治法第100条第13項及び

富良野市議会会議規則第128条の規定に基づき、お手元に

御配付のとおり、副議長を記載の会議へ派遣するもので

ございます。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、お手元に御配付のとおり、派遣する

ことに決しました。 

 なお、本派遣に変更等が生じた際には、議長において

これを処理したいと思いますので、御了承願います。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第22 議員の派遣に関する報告 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第22、議員の派遣に関する

報告を議題といたします。 

 本件について、報告を求めます。 

 ７番佐藤秀靖君。 

○７番（佐藤秀靖君） -登壇- 

 令和５年第３回定例会で議員の派遣の許可を得ました

議会報告会について、派遣議員を代表して御報告申し上

げます。 

 議会報告会は、令和元年まで、全議員を３班に構成し、

市内15会場で行っていたところですが、新型コロナウイ

ルスの感染拡大防止の観点から、令和２年度は中止、令

和３年度は、会場での開催を断念し、議会からの報告を

動画配信、令和４年度は、会場で対面による開催を目指

し、開催会場の地元関係者に対して実施の可否について

御意見をいただいた結果、市内15会場での開催は困難と

判断し、市内の２会場において、昼、夜と時間帯別で合

計４回開催とし、会場開催における新たな取組として、

パソコンからのスライド画像を投影するなどの工夫に加

え、前年同様にインターネットを利用した動画配信を行

ってまいりました。 

 令和５年度は、新型コロナウイルス感染症の感染症法

上の位置づけが５類に移行したことを受け、例年どおり

市内全域14か所で報告会を開催し、さらには、令和５年

12月15日から令和６年１月31日までの期間で動画配信す

る予定です。 

 令和５年度の新たな取組として、次年度以降の報告会

の在り方を検討するための資料の一つとして活用するた

め、報告会参加の皆様にアンケートの御協力をいただき、

年齢構成や参加回数、開催希望日や開催希望時間帯など

のデータを取っております。 

 内容については、議会報告会参加者は全体で136名、ア

ンケート回収125件、特筆すべきは、報告会参加回数につ

いて、初めて参加53名、２回目22名、３回目以上49名と、

初めて御参加いただく方々が多く、これまでの傾向と大

きく異なる結果となりました。 

 議会報告会役員会では、上記のアンケート内容や各会

場での意見交換の内容の確認及び検証、精査を行い、各

会場でいただいた御意見などに議会としてどのように対

応し、市政やまちづくりに反映させることができるか、

検討を進めてまいります。 

 また、次年度以降の議会報告会の開催方法等について

は、令和４年度の議会報告会役員会からの報告を踏まえ、

見直しを進めることを確認しております。 

 なお、各会場における議会報告会で参加者より出され

ました御意見、御質問は、後日、議会ホームページ等で

公開いたしますので、御確認ください。 

 以上、議会報告会に関する議員派遣の報告といたしま

す。 

○議長（渋谷正文君） ただいまの報告に関し、御発言

ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で議員

の派遣に関する報告を終わります。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第23 

  意見案第１号 医療・介護・障害福祉分野にお   

  ける処遇改善等を求める意見書 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第23、意見案第１号、医療・

介護・障害福祉分野における処遇改善等を求める意見書

を議題といたします。 

 提案者の説明を求めます。 

 11番大栗民江君。 

○11番（大栗民江君） -登壇- 

 意見案第１号、医療・介護・障害福祉分野における処

遇改善等を求める意見書は、大西三奈子議員外３名の賛

同をいただき、地方自治法第112条及び富良野市議会会議
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規則第13条の規定により提出するものであります。 

  医療・介護・障害福祉分野における処遇改善等を求

める意見書。 

  介護事業所や障害福祉事業所では、人材の確保・定

着が難しく、運営に支障をきたす事態が深刻になって

いる。加えて、募集しても応募がなく、公的に定めら

れた人員配置基準を何とか満たしたとしても、現場が

必要としている職員数に満たない欠員状態が続く事業

所が多いのが現状である。 

  厚生労働省の賃金構造基本統計調査（2022年６月）

でも、福祉施設等の介護職員の超過勤務手当などを含

む平均賃金は月額25万7,500円で、全産業平均の34万

100円と比べて、８万円を超える格差がある。 

  今日、最低賃金の引き上げや大手企業を中心にベー

スアップ（基本給の引き上げ）などによって賃上げが

進む中で、介護職員などへの抜本的な対策は打たれて

おらず、賃金格差がさらに拡大している。 

  また、８月に出された人事院勧告は民間企業の賃上

げをうけてプラス改定となり、これに加えて、私立保

育園等の公定価格や児童養護施設の処置などは４月に

さかのぼって増額される一方で、介護報酬や障害福祉

サービス等報酬には反映されない状況でもある。 

  介護や障害福祉を支える職員は、専門職として位置

づけられているにも関わらず低賃金、人手不足による

過酷な労働を強いられることが続けば、職員の離職に

歯止めがかからない状態に陥り、施設の運営も困難と

なり、必要な福祉サービスの提供ができなくなる恐れ

がある。 

  よって、国に対して以下の通り、介護職員等の賃金

水準を確保するための制度改革と同時に、職員の人権

を尊重し生活を保障する取り組みを迅速に推進するこ

とを強く要望する。 

  記。 

  １．医療・介護・障害福祉分野の賃上げについて、

経済対策での処遇改善支援事業を早期に実行すること。

その上で、2024年度の報酬同時改定においては、物価

高騰・賃金上昇等を踏まえ処遇改善等を行うこと。 

  ２．新型コロナウイルス感染による緊急時のサービ

ス提供に必要な介護人材確保のため、手当の支給など、

地域医療介護総合確保基金における「新型コロナウイ

ルス感染症流行下における介護サービス事業所等のサ

ービス提供体制確保事業」の活用を推進すること。 

  ３．介護や障害福祉を支える職員は、専門職として

高齢化社会を支える必要不可欠な人材であることから、

公営住宅の空き家の「地域対応活用」を促進すること。 

 以上、地方自治法第99条の規定に基づき、意見書を提

出するものであります。 

 議員各位の御賛同を賜りますよう、よろしくお願い申

し上げます。 

○議長（渋谷正文君） これより、本件の質疑を行いま

す。 

 質疑ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） ないようですので、以上で本件

の質疑を終わります。 

 討論を省略いたします。 

 お諮りいたします。 

 本件に御異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、本件は、原案のとおり可決されました。 

 直ちに、関係機関に送付いたします。 

――――――――――――――――――――――――― 

 日程第24 

  閉会中の所管事務調査について 

  閉会中の都市事例調査について 

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） 日程第24、閉会中の所管事務調

査について及び閉会中の都市事例調査についてを一括議

題といたします。 

 本件について、各委員長よりの申出を職員に朗読いた

させます。 

 庶務課長大津諭君。 

○庶務課長（大津諭君） -登壇- 

 初めに、総務文教委員会、市民福祉委員会、各委員長

からの所管事務調査の申出を朗読いたします。 

 事務調査申出書。 

 本委員会は、閉会中、下記の件について継続調査を要

するものと決定したので、申し出ます。 

 総務文教委員会、調査番号、調査第５号、調査件名、

学校図書館の現状と課題について。 

 市民福祉委員会、調査番号、調査第６号、調査件名、

ごみ処理と再資源化の取組について。 

 次に、経済建設委員長からの都市事例調査の申出を朗

読いたします。 

 都市事例調査申出書。 

 本委員会は、閉会中、下記により都市事例調査を要す

るものと決定したので、申し出ます。 

 経済建設委員会、調査件名、労働力の確保について。 

 調査地、恵庭市、江別市、予定月日、12月下旬。 

 以上でございます。 

○議長（渋谷正文君） お諮りいたします。 

 ただいま朗読報告のとおり、閉会中の所管事務調査及

び閉会中の都市事例調査について決定いたしたいと思い

ます。 

 これに御異議ございませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○議長（渋谷正文君） 御異議なしと認めます。 

 よって、それぞれ申出のとおり、閉会中の所管事務調

査及び閉会中の都市事例調査を許可することに決しまし

た。 

 以上で、本日の日程を終わり、本定例会の案件は、全

て終了いたしました。 

――――――――――――――――――――――――― 

        市  長  挨  拶         

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） この際、市長より御挨拶の申出

がありますので、これをお受けいたします。 

 市長北猛俊君。 

○市長（北猛俊君） -登壇- 

 令和５年第４回定例会の閉会に当たり、議長の許可を

いただきましたので、一言、御挨拶を申し上げます。 

 今定例会は、去る12月５日に開会し、本日までの11日

間にわたり、本会議におきまして、各会計の補正予算や

令和４年度の決算認定、指定管理者の指定や条例の一部

改正など、各議案につきまして、それぞれ適切に御決定、

御承認をいただきましたことに厚くお礼を申し上げます。 

 また、一般質問におきましては、市政の各分野におき

まして、８名の議員より多数の御質問をいただきました

が、いずれも厳正に受け止め、現状並びに課題の所在を

十分に認識し、いただいた御意見、御提案につきまして

は、来年度予算編成や事業執行の中でできる限りその意

を反映してまいりたいと思います。 

 このほか、議案審議の過程におきまして御指摘のあり

ました点につきましても、十分検討を加え、市政運営に

反映させてまいりたいと考えております。 

 今後とも、市民の皆様の生活や地域経済を守っていく

ことを第一に市政に取り組んでまいりますので、議員各

位におかれましては、御協力、御指導を賜りますように

よろしくお願いを申し上げます。 

 さて、令和２年４月に新型コロナの感染拡大に対する

緊急事態宣言が発出されてから３年超を経過し、行動制

限などの影響から、経済活動や生活活動の変化により、

地域、経済などに大きな影響を受けてまいりました。こ

の間、Ｇｏ Ｔｏトラベルの実施やふらの割、令和４年

10月には、全国旅行支援の効果もあり、観光客の動向も

回復傾向が続いており、令和５年５月に新型コロナウイ

ルス感染症の位置づけが５類に引き下げられてから、観

光などのにぎわいも以前を上回るものとなっております。

人の動きが活発になると同時に、飲食、宿泊、交通、介

護、建設、農業など、あらゆる部門において担い手不足

が表面化してまいりました。 

 一方で、令和５年２月で１年を過ぎ、いまだ続くウク

ライナ侵攻は、苦難と人道危機がもたらされるだけでは

なくて、日本経済や市民生活にも影響を受けております。

侵攻後、液化天然ガスなどのエネルギー価格が高騰し、

電気やガス料金の値上げや、食料や原材料の価格上昇は、

個人消費に大きな逆風となり、いまも私たちの暮らしに

大きな不安を与えております。 

 国においては、令和４年10月に物価高騰の負担軽減策

を柱とする総合経済対策を閣議決定され、本日御決定い

ただいたデフレ完全脱却のための総合経済対策による低

所得者世帯支援を拡大した物価高騰重点支援給付金や物

価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金で支援されたと

ころであります。市といたしましても、本日決定いたし

ました関連予算の速やかな執行により、一日も早く各家

庭に安心をお届けできるよう努めてまいります。 

 また、いまとなれば懐かしく思われる夏の猛暑は、災

害にも匹敵するものであり、気象庁によりますと、統計

を取り始めてからこの125年間で最も暑い７月になったと

言われております。人間活動による温室効果ガスの排出

が厳しい暑さに影響していることは疑いようがなく、ま

ずは、温室効果ガスの排出削減が急務であることを市民

一人一人が実感し、ゼロカーボンシティーの実現に近づ

けていくことが必要となります。 

 このように、生活や健康への不安、環境や人材の育成、

確保の重要性など、新たな課題が出現し、行政にとって

も厳しい年でありました。 

 そうした中ではありますが、富良野市開庁120年の節目

の年を迎えたことから、開庁120年記念事業を開催してき

たところであります。 

 生涯学習センターでは、７月から富良野原野の開拓と

山手幹線用水路の設置などの特別展を開催し、兜谷徳平

氏ら先人の苦労と成果を振り返り、農業のまち富良野の

原点とも言える土地改良の功績を展示し、その歴史を振

り返ることができました。 

 ９月には、日本ハムファイターズスポーツキャラバン

を開催し、各種スポーツ教室やダンス教室、ファイター

ズＯＢである鶴岡慎也さんを招き、トークショーを開催

するなど、スポーツの楽しさや魅力を感じるとともに、

青少年に夢や希望を提供できたことは有意義であったと

感じております。 

 特に、富良野市名誉市民推薦審議会から推薦をいただ

き、議会の承認を得て、本間勲様の長きにわたる地方自

治振興発展に貢献された功績に対して、市民の総意によ

る感謝の気持ちを表明し、長くその栄誉をたたえる名誉

市民の称号を贈り、顕彰できましたことは、節目の年の

大きな喜びともなりました。 

 令和５年も終盤となり、令和６年を迎えようとしてお

りますが、新しい年を思うと、やはり胸が高まるもので

あります。令和６年はたつ年で、成長、開運の年とも言

われており、これまで積み上げてきたものが実を結ぶ年
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になりそうであります。富良野にある資源の魅力アップ

により、旅行者の来富が増えることで、サービス業や小

売業の需要が拡大することや、デジタル化や環境対応な

どの需要に応える設備投資が活発になることで、生産性

や競争力が向上することも期待できます。 

 先達の皆様が富良野を育ててきた御苦労に気づき、次

代を担う子供たちの夢を実現するためにも、新たに発生

した不安や課題をできるだけ早期に解決するとともに、

重点施策を着実に進めてまいりたいと考えております。 

 最後になりましたが、議員の皆様におかれましては、

この一年、物価高騰への対応をはじめ、市政各般にわた

り御理解、御協力をいただき、誠にありがとうございま

した。 

 時節柄、健康には十分御留意いただき、引き続き御活

躍いただきますとともに、御家族共々、よき新年を迎え

られますよう御祈念を申し上げまして、閉会の御挨拶と

させていただきます。 

 ありがとうございました。 

――――――――――――――――――――――――― 

        議  長  挨  拶         

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） -登壇- 

 令和５年第４回定例会終了に当たりまして、一言、御

挨拶申し上げます。 

 猛暑であった夏の暑さがつい先日のように思いますが、

北国の冬、bonchi powderが舞う季節を迎えようとしてお

ります。 

 ４月に市議会議員の改選があり、私が議長の要職を担

うこととなって以来、７か月を経過しようとしています

が、この間、先輩・同僚議員から格別の御支援と御協力

をいただき、その職責を果たしてまいりました。 

 しかしながら、皆様方の期待に沿い得なかったところ

もあったことと思います。十分に反省をして、円滑な議

会運営に、誠心誠意、努力してまいります。なお一層の

御協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。 

 今定例会は、去る12月５日に開会以来、本日までの11

日間にわたり、各会計の補正予算及び条例制定並びに改

廃などの議案が上程され、御審議をいただきました。加

えて、８名の議員による16件の項目についての一般質問

が行われ、いずれも重要な案件でありましたが、議員各

位の、終始、極めて熱心な御提案をいただき、本日、こ

こに、無事、閉会の運びとなりました。 

 これもひとえに、皆様方の議会運営に対する御理解と

御協力のたまものと感謝申し上げます。 

 市長をはじめ、執行部、行政委員各位におかれまして

は、常に真摯な態度をもって審議に御協力いただきまし

たことに、この場をお借りしまして深く敬意を表します。 

 我が国の地方自治の本旨は、議会と執行機関は共に切

磋琢磨して、社会福祉をはじめとした市民生活の向上に

努めていくという二元代表制にあります。したがいまし

て、富良野市議会におきましても、市長としっかりと議

論を重ね、多様化する住民のニーズに応えるよう、議会

本来の使命である執行機関の監視及び評価、政策提言、

立案の機能を果たすとともに、執行機関と議会が一体と

なって、本市の発展と住民福祉の向上を図り、安心・安

全な富良野市の構築をしていかなければなりません。 

 そのためには、富良野市議会に必要なのは対話力であ

ると議長就任の際にお話をさせていただきましたが、本

年は、市民に身近で開かれた議会を目指すため、日頃の

議会活動状況を報告し、市民の皆様と議員が意見交換を

行う議会報告会を地域に集まる形で14会場で開催いたし

ました。また、議会報告会の内容について動画を作成し、

今後、配信を予定しているところです。さらには、まち

づくりについて、市民と議員が自由に情報交換及び意見

交換を行う議会とまちづくりトークを２度開催し、鳥獣

被害、介護に関する実態と対策について相互理解を深め、

課題の共有を行ってきました。各委員会活動の充実とと

もに、今後も、対話を前提とした議員間討議を重ね、本

市に関係する全ての方々が幸せを感じることができるよ

う、全力を挙げて諸課題の解決に努めてまいる所存であ

ります。 

 なお、今定例会からペーパーレス議会をスタートする

ことができました。議員の皆様に御尽力いただきました

ことを心より厚くお礼を申し上げます。 

 結びになりますが、いまから100年前に世界的なパンデ

ミックを起こしたスペイン風邪を乗り越えたように、私

たち人類は、約４年にわたった新型コロナウイルスのパ

ンデミックをきっかけに、社会と経済の変化が加速し、

新しい未来が到来しつつあることが明らかになってきて

おります。 

 皆様におかれましては、健康に十分御留意いただき、

希望に満ちた令和６年の新春を迎えられることを心から

御祈念申し上げまして、閉会の御挨拶といたします。 

 ありがとうございました。 

――――――――――――――――――――――――― 

        閉  会  宣  告         

――――――――――――――――――――――――― 

○議長（渋谷正文君） これをもって、令和５年第４回

富良野市議会定例会を閉会いたします。 

 

                午前11時18分 閉会 
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